

## Jahresbericht der FDP. Die Liberalen Frauen

Auch im Jahr 2 der Pandemie konnten wir trotz allem verschiedene Anlässe durchführen.

Begonnen haben wir das Jahr 2021 mit einer Zoom-Veranstaltung zum Thema „Auftrittstraining“. Katharina Ramser und ihr Team haben über vierzig Frauen online wertvolle Tipps und Hilfen vermittelt.

Weiter haben wir einen Blog zu 50 Jahre Frauenstimm- und wahlrecht gestartet mit monatlichen Beiträgen von jüngeren und älteren Damen mit ihren Erfahrungen im politischen Alltag. Nachzulesen auf unserer Homepage der FDP Frauen Kanton Bern <https://www.fdp-frauen-be.ch/aktuell/50-jahre-frauenstimmrecht>. Herzlichen Dank an alle Frauen, die mitgemacht und einen Beitrag eingeliefert haben.

Mitgliederversammlungen haben wir im April, im August und im Oktober im Vorfeld von eidgenössischen und kantonalen Abstimmungen abgehalten und dabei Abstimmungsparolen gefasst, welche die Präsidentin jeweils anschliessend an der Delegiertenversammlung vertreten hat. Insbesondere bei der Pflegeinitiative wurde leidenschaftlich diskutiert.

Im Vorfeld der Mitgliederversammlung vom 18. August haben interessierte Frauen im Historischen Museum in Bern eine Führung durch die Ausstellung „Frauen ins Bundeshaus! 50 Jahre Frauenstimmrecht“ mitgemacht. Dabei wurde eindrücklich gezeigt, welche Widerstände und gönnerhafte Bemerkungen diese Pionierinnen überwinden und sich gefallen lassen mussten.

Das Jahr 2022 ist ein Wahljahr für die Grossrats- und Regierungsratswahlen. Der Vorstand hat im Vorfeld der Parteileitung den Antrag gestellt, dass auf jeder Liste eine paritätische Vertretung von Kandidierenden angestrebt werden muss. Marianna Lehmann, ehemalige Gemeindepräsidentin von Wilderswil (und erste Präsidentin der Volkswirtschaft Berner Oberland), hat sich freundlicherweise bereit erklärt, im Wahlkampfleiterteam die Frauen zu vertreten. Sie hat auch gleich mit viel Energie und Aufwand Motivationsanlässe organisiert und konnte so die eine oder andere Dame für die FDP begeistern. Sie hat auch bei der Wahlkampfleitung erreicht, dass jeder Kreis einen eigenen Frauenflyer erstellt und jede Kandidierende 300 Flyer zum Verteilen erhält, zusätzlich zu den offiziellen Flyern.



Seit 9. März 2021 läuft die Unterschriftensammlung für die von den FDP Frauen Schweiz auf Antrag der FDP Frauen Kanton Bern initiierte Volksinitiative für die Einführung der Individualbesteuerung. Es wurden bereits verschiedene Aktionen durchgeführt, wie Standaktionen in der Stadt Bern, in Jegenstorf, in Bern-Bümpliz, in Wohlen bei Bern, in..... Ich danke allen, die sich bereits engagiert haben.



**Individualbesteuerung: Jetzt!**

Hier können Sie unterstützen [www.individualbesteuerung.ch](http://www.individualbesteuerung.ch)

Unsere Homepage wird durch Kathrin Hayoz immer wieder aktualisiert und mit Beiträgen ergänzt, zuletzt mit einem Beitrag von Vorstandsmitglied Beatrice Lüthi zum Thema „wer sind die FDP Frauen“.

Die Präsidentin und die Vorstandsamen danken allen Frauen, welche sich auch 2021 für die FDP und ihre liberalen Werte im Kanton Bern und insbesondere für die Anliegen der FDP Frauen eingesetzt haben. Weiter gilt unser Dank Kathrin Hayoz, Karin Kummer und Stefan Nobs vom Parteisekretariat für ihre wertvolle Unterstützung.

Barbara Freiburghaus, Präsidentin FDP Frauen Kanton und der Vorstand



Barbara Freiburghaus  
Bern



Vivianne Esseiva  
Bern



Stephanie Anliker  
Bern



Claudine Esseiva  
Bern



Michèle Garraux  
Muri b. Bern



Lenka Kölliker  
Worb



Marianna Lehmann  
Wilderswil



Beatrice Lüthi  
Langenthal

*Vorstand FDP. Die Liberalen Frauen Kanton Bern*